



Protokoll der ordentlichen Kirchenkreisversammlung (KKV) vom 11. Januar 2026

Ort und Zeit: Kirche Wabern, 11:00 bis 11:25 Uhr

Leitung: Martin Späti (Begrüssung) / Daniel Lottaz (Tagespräsident)

Protokoll: Ursula Tolley

Stimmenzählerin: Brigitte Steiger

Anwesend: 23 Anwesende, davon 14 Stimmberechtigte

Entschuldigt: Bernhard Neuenschwander

Traktanden:

1. Begrüssung
2. Wahl Stimmenzähler/in
3. Wahl des Tagespräsidiums
4. Jahresbericht 2025 / Ausblick 2026
5. Informationen aus der Kirchenkreiskommission
6. Anregungen / Wünsche aus der Versammlung
7. Varia

1. Begrüssung

Der Präsident der Kirchenkreiskommission, Martin Späti, eröffnet die Kirchenkreisversammlung und begrüßt die Anwesenden herzlich.

Die Einladung zur Kirchenkreisversammlung erfolgte ordnungsgemäss durch Publikation im Amtsblatt Schweiz, im reformiert.köniz, auf der Website www.kg-koeniz.ch, auf der kreiseigenen Website sowie durch Auflage in der Kirche und im Pfarrhaus.

Stimmberechtigt sind Personen evangelisch-reformierten Glaubens, welche das 18. Altersjahr vollendet haben, seit mindestens drei Monaten im Kirchenkreis Wabern wohnhaft und bei der Einwohnerkontrolle registriert sind.

Beschluss: Das Stimm- und Wahlrecht der anwesenden Personen wird festgestellt und nicht bestritten. Die Traktandenliste wird einstimmig genehmigt.

2. Wahl Stimmenzähler / Stimmenzählerin

Als Stimmenzählerin wird Brigitte Steiger vorgeschlagen.

Beschluss: Brigitte Steiger wird einstimmig als Stimmenzählerin gewählt.

3. Wahl des Tagespräsidenten

Martin Spätiq beantragt die Wahl von Herrn D. Lottaz zum Tagespräsidenten. Weitere Wahlvorschläge gehen nicht ein.

Beschluss: Daniel Lottaz wird einstimmig als Tagespräsident gewählt.

4. Jahresbericht

Der Jahresbericht liegt den Anwesenden in schriftlicher Form vor.

Martin Spätiq erläutert kurz die wichtigsten Themen des vergangenen Jahres:

- Angebot des Kirchenkreises Wabern: Das vielfältige Angebot des Kirchenkreises Wabern wurde in diesem Jahr nicht separat aufgearbeitet. Martin Spätiq verweist auf das dem Jahresbericht beigelegte Halbjahresprogramm, welches jeweils in der Kirche aufliegt und zweimal jährlich an alle Haushalte versandt wird. Neben bewährten und beliebten Veranstaltungen wurden im vergangenen Jahr auch neue Angebote entwickelt. Erwähnt werden neue Angebote für Jugendliche sowie das Kirchenkaffee, das sich grosser Beliebtheit erfreut. Wie viele andere Angebote wäre auch dieses ohne das Engagement von Freiwilligen nicht möglich. Martin Spätiq dankt deshalb allen Freiwilligen herzlich für ihre Unterstützung.
- Personelle Veränderungen:

Im vergangenen Jahr waren erfreulicherweise kaum personelle Wechsel zu verzeichnen, was als positives Zeichen gewertet wird. Im Bereich Kirchenmusik konnte mit Thomas Leutenegger ein sehr geschätzter Musiker und Mensch gewonnen werden. Zudem hat Eliane Steffen ihr befristetes Mandat als interimistische Leiterin Mitte 2025 wie geplant beendet und einen Teil ihrer Aufgaben an die neue Teamleiterin Susanne Steiger übergeben.

Kirchgemeinderat: Für den Kirchgemeinderat konnte mit Brigitte Steiger eine äusserst kompetente und engagierte Person gefunden werden. Damit ist auch der Kreis Wabern wieder in Kirchgemeinderat vertreten, was sehr begrüsst wird. Martin Spätiq dankt Brigitte Steiger im Namen der gesamten Kommission und des Teams für ihre Bereitschaft, dieses Amt zu übernehmen.

In der Kirchenkreiskommission hat Isabel Pauli den Sitz von Tabea Tschirren übernommen, welche neu als sozialdiakonische Mitarbeiterin den Bereich Jugend verantwortet. Zudem konnte Daniel Lottaz erneut als Mitglied der Kirchenkreiskommission gewonnen werden und übernimmt das Ressort Finanzen.

Die Kommission ist damit wieder vollständig und motiviert, gemeinsam mit dem Team und im Rahmen der verfügbaren Ressourcen das kirchliche Leben in Wabern weiterhin abwechslungsreich und für alle zugänglich zu gestalten. Die Kommission arbeitet aktuell mit der minimal vorgesehenen Mitgliederzahl. Weitere Interessierte sind jederzeit herzlich eingeladen, sich bei Martin Spätiq zu melden.

- Im Rahmen der jährlichen Retraite hat die Kommission gemeinsam mit dem Team bestehende Werte und Ziele hinterfragt und geschärft. Ein kurzes Fazit dieses Tages ist im Jahresbericht abgedruckt und wird von Martin Spätiq verlesen.

Der Jahresbericht wird mit Applaus verdankt.

Beschluss: Kenntnisnahme des Jahresberichts.

5. Informationen aus der Kirchenkreiskommission

Der Tagespräsident Daniel Lottaz informiert seitens Kirchenkreiskommission über folgende Punkte:

Orgelrevision: Ankündigung der bevorstehenden Orgelrevision sowie geplanter Anlässe zur Präsentation dieser Arbeiten und Einweihung der Orgel. Detailinformation folgen.

Öffentlichkeitsarbeit: Das Halbjahresprogramm wird sehr geschätzt, jedoch sollen im laufenden Jahr auch alternative Kommunikationskanäle geprüft werden. Ziel ist eine wirksame und zielgruppengerechte Information der Bevölkerung.

Neue Zuordnung der Pfarrstellen: Allfällige Auswirkungen auf den Kirchenkreis Wabern werden voraussichtlich im Jahr 2026 bekannt gegeben. Aktuell werden keine unmittelbaren Konsequenzen angenommen.

Zum Abschluss würdigt D. Lottaz das grosse Engagement von Martin Späti als Präsident der Kirchenkreiskommission. Ein spezieller Dank geht auch an die Mitglieder der Kommission, des Kirchgemeinderates und an die Mitarbeitenden für die konstruktive Zusammenarbeit.

Beschluss: Kenntnisnahme der Informationen.

6. Wünsche und Anregungen aus der Kirchenkreisversammlung

Es gehen keine Wortmeldungen oder Anregungen aus der Versammlung ein.

7. Varia

Keine Wortmeldungen.

Abschluss

Der Tagespräsident D. Lottaz dankt allen Anwesenden für ihre Teilnahme, schliesst die Versammlung und wünscht allen einen schönen Sonntag.

Im Anschluss sind alle Teilnehmenden zum gemeinsamen Kirchenkaffee eingeladen.

Ende der Versammlung: 11.25 Uhr.

Wabern, 26. Januar 2026

Der Tagespräsident

Sig. Daniel Lottaz

Die Protokollführerin

Sig. Ursula Telley